

Newsletter

MENSUELLE

7ème édition - Septembre 2023



Retrouvez les dernières actus
de GAELIS tous les mois !



SOMMAIRE

I- La représentation étudiante, certain.e.s en parlent, nous la faisons !	3
A. La semaine d'intégration de l'Université Claude Bernard Lyon 1 (UCBL)	
B. Lyon 2 fait sa rentrée	
C. Forum des associations Lyon 3	
D. Free'stival	
E. Rendez-vous institutionnels	
F. Défense des Droits (3D)	
G. 34ème Congrès de la FAGE	
H. Événements de rentrée	
III- Prévention, Citoyenneté et Solidarité (PCS)	8
A. Prévention en communiquant sur la santé - édition septembre	
B. Sors De Ta Piaule (SDTP)	
C. Prévention et Secours Civique niveau 1 (PSC1)	
III- AGORAé	10
A. Ouverture exceptionnelle en Septembre	
B. Les Mercredis des AGORAé	
IV- Le bureau de GAELIS s'agrandit	11



I- La représentation étudiante certain.e.s en parlent, nous la faisons !

A. La semaine d'intégration de l'UCBL

À la fin du mois d'août et courant septembre se déroulaient les **rentrées des différentes filières** pour les universités de notre territoire. GAELIS, les associations et ses **élu.e.s** ont pu participer à l'organisation de ces semaines et tenir divers stands sur les campus.

La semaine d'intégration à l'Université Claude Bernard Lyon 1 est un événement marquant qui accueille chaque année les **nouveaux.elles étudiant.e.s** avec enthousiasme et chaleur. Au cœur de cette semaine, les étudiant.e.s découvraient non seulement les campus et les ressources disponibles, mais aussi un **éventail d'activités stimulantes** au sein de l'Escape Game. GAELIS a participé à l'animation de l'Escape Game et a tenu un **stand** lors du Village Associatif à la Garden Party.



Côté campus Lyon Sud et Est, un **Escape Game** et un **village associatif** ont été organisés pour mettre en avant les associations présentes et permettre aux étudiant.e.s entrant.e.s d'avoir connaissance de nos existences et de nos actions. À Bourg-en-Bresse, des **événements d'intégration** ont aussi été organisés par les associations du site (subventionnée par l'université).

B. Lyon 2 fait sa rentrée

Grâce à l'organisation de **villages partenaires** sur le campus de Porte des Alpes et des Berges du Rhône nous avons eu l'opportunité de tenir des stands afin de **présenter nos actions aux étudiant.e.s** et de répondre à leurs sollicitations. Nous avons également été présents lors des **2 jours du forum des associations** de Lyon 2.

Ces temps sont cruciaux lors de l'arrivée en étude et dans un nouvel établissement car il permet de trouver des **points de repères** tels que les associations étudiantes et également avoir la connaissance des services de l'université et de la ville.



C. Forum des associations de Lyon 3

Le 14 septembre l'Université Jean Moulin Lyon 3 a organisé une journée pour permettre à l'ensemble des étudiant.e.s de rencontrer les différentes associations étudiantes de l'université. GAELIS a pu tenir un stand et présenter ses actions aux étudiant.e.s.



En plus des stands associatifs, des activités étaient proposées ainsi qu'un buffet grâce au service traiteur du CROUS.

D. Free'stival

Le 22 et 23 septembre, s'est déroulé le Free'stival ! C'est un événement de 2 jours entièrement gratuit avec les équipes du CROUS, de nombreuses associations lyonnaises, une flopée d'artistes et de collectifs étudiants talentueux, un concentré de bonne humeur et de bon plan pour bien commencer ton année !

GAELIS a tenu deux stands durant le week-end : un stand de DIY de guirlandes photos en fin d'après-midi le samedi et un stand de DIY huiles de massage le dimanche.

E. Rendez-vous institutionnels

Au cours du mois de septembre nous avons eu un rendez-vous avec la Métropole de Lyon, plusieurs sujets cruciaux ont été abordés, reflétant les défis majeurs auxquels sont confrontés les étudiant.e.s et les professionnel.le.s de la santé.

Métropole de Lyon

Tout d'abord, la question des stages a été au cœur des discussions. Il est devenu impératif de repenser les modalités de stage pour les étudiant.e.s en santé, assurant ainsi une expérience formatrice de qualité tout en répondant aux besoins concrets du système de santé. De plus, la problématique des logements étudiants pendant les périodes de stage a été soulevée, mettant en lumière la nécessité de garantir un accès abordable et pratique à un logement pour les étudiant.e.s engagés dans des stages cliniques. La question de la précarité étudiante a été également abordée, soulignant l'importance de mettre en place des mesures de soutien financier et social pour aider les étudiant.e.s en santé qui font face à des difficultés financières.

Enfin, l'attractivité des métiers en santé a été discutée en profondeur, avec un accent particulier sur la nécessité de promouvoir ces professions et d'offrir des conditions de travail attractives afin d'encourager les jeunes dans ces carrières essentielles pour notre système de santé.

ARS et Département du Rhône

Nous avons également eu un rendez-vous avec l'ARS et le département du Rhône, plusieurs sujets cruciaux ont été abordés.

Point de contexte :

L'ARS, l'Agence Régionale de Santé, est un établissement public français placé sous la tutelle du Ministère de la Santé. Chaque région française est dotée d'une ARS et leur rôle principal est de mettre en œuvre la politique de santé définie au niveau national au sein de leur territoire régional. Les ARS sont responsables de la coordination et de la régulation de l'offre de soins et veillent à la qualité, à la sécurité et à la continuité des soins dans leur région respective.

Tout d'abord, le **Schéma Régional de Santé (SRS)** est apparu comme un cadre large et quelque peu flou, toutes propositions seront chaleureusement accueillies, bien que les limites financières demeurent une préoccupation majeure. Une alarme a également été sonnée concernant la **détérioration alarmante de la santé mentale des étudiant.e.s**. Il est impératif de trouver des solutions pour aborder ce problème pressant. Cependant, l'ARS et le département du Rhône sont pleinement conscient.e.s des défis liés à l'attraction de nouveaux.elles professionnel.le.s de la santé. La découverte de **postes vacants en médecine et en pharmacie** a souligné l'ampleur du problème, incitant à réfléchir à des solutions innovantes pour combler ces lacunes.

Si tu es intéressé.e par les questions liées à la représentation étudiante ou si tu souhaites en savoir davantage, n'hésite pas à nous contacter par e-mail à l'adresse suivante : [**representation@gaelis.fr**](mailto:representation@gaelis.fr)

F. Défense Des Droits (3D)

Info Logement

Le Bureau Information Jeunesse (BIJ) de Villeurbanne organise “Le Mois Étudiant”. Le but est d’aider les étudiant.e.s dans leur installation. Le mardi 5 septembre nous avons été présent.e.s pour l’Info Logement. Le principe était d’orienter les étudiant.e.s dans leur recherche de logement, nous nous sommes appuyé.e.s du “Guide du logement” de GAELIS pour montrer aux étudiant.e.s les différentes étapes, pour prévenir des arnaques et pour mettre en avant et chercher avec elles et eux les types de logement envisageable sur le territoire lyonnais.



Students Welcome Desk

Durant le mois de septembre nous avons rencontré la Students Welcome Desk qui est un service d’accompagnement des étudiant.e.s internationaux.ales. Ce service est mis en place par la Communauté d’Université et d’Etablissements (ComUE).

Les missions et actions :

- Mise en place de permanences ;
- Sont en lien avec la préfecture et Campus France ;
- Organise des temps d’accueil et d’intégration ;
- Accompagne lors de la fin d’étude ;
- Mise en place des projets avec des associations notamment pour lutter contre les précarités.



G. Événements de rentrée

Nous avons assisté à plusieurs événements en ce mois de rentrée tel que à la Biennale des associations de Villeurbanne le dimanche 10 septembre. Cet événement permet aux habitant.e.s du territoire et alentours de découvrir les associations de Villeurbanne. Nous avons nous aussi eu l’occasion d’échanger avec certaines associations pour créer du lien et avoir connaissances des structures vers lesquelles nous pouvons orienter les étudiant.e.s en fonction des sollicitations.

Nous avons également assisté au salon du logement pour les jeunes, ce qui nous a permis de présenter les différents types de logements existants. Plusieurs structures et bailleurs étaient présent.e.s pour cet événement ce qui nous a permis de mettre en lien les étudiant.e.s en fonction des besoins. Néanmoins, la question du logement reste très complexe sur le territoire.

H. Séminaires de la FAGE

Le 34^{ème} congrès de la FAGE (Fédération des Associations Générales Étudiantes), tenu récemment, a été un événement marquant dans le monde étudiant. Avec la participation de représentant.e.s (dont GAELIS) venant de divers horizons et régions, ce congrès a offert une plateforme essentielle pour le partage d'idées novatrices et la discussion de questions cruciales liées à l'éducation et à la vie étudiante. Les débats animés ont couvert un large éventail de sujets, de l'accès à l'éducation à la santé mentale des étudiant.e.s, en passant par l'égalité des chances. Les membres ont collaboré de manière constructive, cherchant des solutions et des approches innovantes pour surmonter les défis auxquels sont confrontés les étudiant.e.s d'aujourd'hui.

Lors de ce Congrès s'est déroulée l'Assemblée générale de passation, la liste candidate au bureau national a été acceptée à majorité avec Maëlle NIZAN en tant que présidente pour le mandat de 2023/2024.



II. Prévention, Citoyennete et Solidarite

A. Prévention en communiquant sur la santé - édition septembre

Qui dit rentrée, dit nouveaux projets ! À cette occasion, le pôle PCS vous propose de lui prêter son acronyme sous une nouvelle signification :

Prévention en Communiquant sur la Santé

 Le but ? **Sensibiliser les étudiant.e.s sur des thématiques de prévention** tous les mois. En ce 10 septembre, à l'occasion de la journée mondiale de prévention du suicide, on vous propose quelques infos importantes à connaître à ce sujet.

 Si vous ressentez le besoin de parler, vous pourrez retrouver des numéros d'écoute sur la publication Instagram [juste ici](#).

B. Semaine Sors De Ta Piaule

Du 25 au 30 septembre, s'est tenue une semaine nommée "Sors De Ta Piaule" pendant laquelle **diverses activités gratuites ou à moindre coût** ont été organisées par les associations du réseau GAELIS pour **lutter contre l'isolement social et la précarité étudiante**. De quoi trouver son bonheur avec de nombreux événements chaque jour, répartis dans Lyon et Villeurbanne majoritairement.

Les étudiant.e.s peuvent ainsi **partager des moments chaleureux et conviviaux** et peuvent rencontrer de nouvelles personnes autour de ces activités variées.

Pour cette première session, le thème était " **À la découverte des assos'** avec **29 activités proposées**. Cette semaine a pu allier des activités culturelles et sportives proposées par les différentes associations du réseau de GAELIS : cela a permis aux étudiant.e.s de se rapprocher des différentes associations à la rentrée et découvrir la vie étudiante.



C. Prévention et Secours Civique Niveau 1 (PSC1)

Nous sommes ravi.e.s de pouvoir vous présenter à nouveau l'opportunité de suivre formation PSC1 (Prévention et Secours Civiques de niveau 1) en partenariat avec l'organisme UDPS69!



Cette formation cruciale se déroulera sur une journée, un samedi spécifique, et ne vous coûtera que **10 €**.

Les places pour chaque session sont limitées à **10 participant.e.s**, et les prochaines dates pour ces formations sont déjà fixées : **le 14 octobre 2023 et le 16 décembre 2023**. Soyez assuré.e.s que nous avons prévu d'autres sessions pour vous en 2024 !

Pour vous inscrire, veuillez remplir le formulaire de pré-inscription disponible [juste ici](#).



En raison du nombre limité de places, la pré-inscription ne garantit pas votre participation à l'une des sessions. Cependant, cela vous place sur une liste d'attente pour les futures sessions ou si des places se libèrent.

Une fois votre pré-inscription soumise, vous recevrez un lien de paiement de 10 €. **Une fois ce paiement effectué, votre inscription sera confirmée**, et vous serez prêt.e.s à acquérir ces compétences vitales.

Ne manquez pas cette opportunité de vous former et d'acquérir des connaissances qui peuvent faire la différence dans des situations d'urgence.

Nous sommes impatient.e.s de vous voir nombreux.ses à participer à ces sessions et à contribuer à faire de notre réseau un endroit plus sûr pour toutes et tous. ♥

A. Ouverture exceptionnelle en Septembre

À la rentrée, les **coûts pour les étudiant.e.s** sont élevés. C'est pour cela que l'AGORAé a ouvert, exceptionnellement ses épiceries à tout le corps étudiant !

Du 18 au 30 septembre, **tou.te.s les étudiant.e.s** étaient les bienvenu.e.s dans nos épiceries afin de profiter de produits revendus à **10% du prix des produits en supermarché**. Au cours des différentes journées d'ouverture, **300 étudiant.e.s ont pu en profiter** et faire leurs courses à prix réduits !

Tu aimerais **devenir bénéficiaire des AGORAé** hors ouvertures exceptionnelles mais tu ne sais pas comment t'y prendre ? Toutes les étapes sont détaillées !

1 Récupération du dossier

Télécharge-le dans le linktree ou sur gaelis.fr

2 Informations personnelles

Remplis toutes les informations demandées et prépare toutes les pièces justificatives.

3 Envoi des dossiers

Envoie-nous ton dossier COMPLET au mail de l'AGORAé à laquelle tu souhaites bénéficier :

- **Lyon 1** : agoraelyon1.dossiers@gaelis.fr
- **Lyon 2** : agoraelyon2.dossiers@gaelis.fr



S'il manque des informations et/ou des pièces justificatives ton dossier ne sera pas traité.

4 Passage en commission

Ton dossier sera présenté de manière anonyme lors d'une commission avec une assistante sociale pour discuter de ton accessibilité ou non aux AGORAé.

5 Retour sur ton accessibilité

Nous te renverrons un mail dans les jours qui suivent afin de t'indiquer si tu peux avoir accès aux AGORAé et pour combien de temps.



B. Les Mercredis des AGORAé

En cette rentrée scolaire, nous sommes ravi.e.s de vous présenter notre tout nouveau projet : les **mercredis des AGO** 🎉

Ces événements sont **100% gratuits** et se déroulent au cœur de nos épiceries sociales et solidaires, les AGORAé. Sur le mois de Septembre, nous avons lancé cette initiative en force avec 4 événements en un mois :

🛍️ **2 Brocantes gratuites**

🎲 **1 Soirée jeux**

🎵 **1 Soirée blind-test**

Ne manquez pas l'opportunité de participer à ces moments de convivialité et de partage au sein de la communauté AGORAé ! ☀️

Vous pouvez suivre les actualités sur les réseaux sociaux des AGORAé [juste ici](#).



IV- Le bureau de GAELIS s'agrandit

Nous sommes ravi.e.s de vous annoncer la cooptation d'un co-Vice-Président en charge de la communication au sein de notre bureau.

Nous avons le plaisir d'accueillir Eliott Daunizeau dans notre équipe.

Avec son expérience dans le domaine de la communication suite à son mandat en tant que **VP communication** à Gest'Asso et ses idées innovantes, nous sommes convaincu.e.s qu'Eliott apportera non seulement une expertise technique, mais également un enthousiasme contagieux.



Eliott DAUNIZEAU-ROBIN
co-VP Communication

Retrouvez nous sur nos réseaux sociaux !



Gaelis.FR



@Gaelis_LYON



Gaelis : Les Assos et Elus Etudiants de Lyon



@Gaelis_LYON



Gaelis



06 01 85 92 61 - Présidence de Gaelis



Coordination : Hana ABDELRAHMAN (VP en charge de l'Accompagnement des Élu.e.s à GAE LIS)

Rédaction : Hana ABDELRAHMAN, Louison BRUTUS (Présidente de GAE LIS)

Mise en page : Hana ABDELRAHMAN, Camille PIEDVACHE (VP en charge de la Communication à GAE LIS)